

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

D. Rafael Benigno BELMONTE GÓMEZ, Diputado por Sevilla; **Dña. Elvira VELASCO MORILLO**, Diputada por Zamora; **Dña. María del Mar VÁZQUEZ JIMÉNEZ**, Diputada por Málaga; **D. Antonio CAVACASILLAS RODRÍGUEZ**, Diputado por Badajoz; **D. Juan Andrés BAYÓN BOLO**; Diputado por Pontevedra; **D. Bartolomé MADRID OLMO**, Diputado por Córdoba; **D. Pedro MUÑOZ ABRINES**, Diputado por Madrid; **Dña. Carmen NAVARRO LACOBÁ**, Diputada por Albacete; **Dña. Julia PARRA APARICIO**, Diputada por Alicante; **Dña. Esperanza REYNAL REILLO**, Diputada por Valencia; **D. Antonio ROMÁN JASANADA**, Diputado por Guadalajara; **Dña. Maribel SÁNCHEZ TORREGROSA**, Diputada por Almería; **D. Sergio SAYAS LÓPEZ**, Diputado por Navarra; **Dña. María TORRES TEJADA**, Diputada por Jaén; y **Dña. Marta GONZÁLEZ VÁZQUEZ**, Diputada por A Coruña, pertenecientes al Grupo Parlamentario Popular en el Congreso, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y ss. del Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente **pregunta al Gobierno, de la que desea obtener respuesta por escrito.**

Recientemente ha sido publicado el informe 'Jubilación de Médicos de Familia y MIR en el SNS y CCAA 2023-2038', elaborado por la Fundación Centro Estudios SIMEG 'Vicente Matas'. En dicho documento se señala que el sistema de Atención Primaria en España se enfrenta a una situación crítica debido a las inminentes jubilaciones de más de 17.000 médicos de familia entre 2023 y 2028.

A pesar de que en los últimos años se ha incrementado el número de plazas en las facultades de medicina, este aumento no ha sido suficiente para compensar las futuras jubilaciones. En 2023 se matricularon 9.063 nuevos estudiantes de medicina, pero se espera que sólo 13.288 médicos de familia completen su formación en los próximos seis años. De ellos, se estima que unos 12.371 finalizarán con éxito el programa, una cifra insuficiente para reemplazar a los más de 17.000 médicos que abandonarán sus puestos en ese mismo periodo.

Se vislumbra que la situación resulte más crítica en comunidades autónomas como Galicia y Castilla-La Mancha, que ya se enfrentan déficits considerables de médicos

de familia, agravando aún más la situación en regiones con menor capacidad para atraer nuevos profesionales.

En base a esta información, se pregunta:

- ¿Qué medidas se plantean llevar a cabo desde el Gobierno para paliar este previsible déficit de médicos de AP?
- ¿Qué modificaciones legales se prevén impulsar, liderar, coordinar o poner en marcha desde el Gobierno para subsanar esta situación?
- ¿En qué consistirán exactamente estas medidas? ¿Qué recursos invertirá el Gobierno para aprobar y materializar dichas medidas? ¿Cómo consensuará el Gobierno esas medidas con los representantes de las CC.AA y de los sectores afectados? ¿En qué plazos reales de tiempo se tiene previsto desde el Gobierno impulsar, liderar, coordinar o poner en marcha esas medidas?

De no ser así, ¿por qué motivos?

Madrid, 12 de noviembre de 2024

Fdo:
LOS DIPUTADOS

Vº Bº *Martínez*

LA SECRETARIA GENERAL